

| | | |
|---|---|----------|
|  | INSTITUCIÓN EDUCATIVA “EL RECUERDO” Resolución de Aprobación de Carácter Oficial No. 0143 de 2017 en los niveles de Preescolar, Básica y Media Académica DANE. 123001800064 NIT. 901048820-9 | GUIA # 2 |
|---|---|----------|

GUIA # 2

| | |
|--|---|
| Guía de trabajo del área: Ciencias Sociales | Grado: 10 |
| Nombre del docente: Nubia Garcia Berrio ngarciaeelrecuerdo@gmail.com | email: Celular: 3216913287 |
| TEMAS Y/O SABER | DBA (APRENDIZAJES) |
| . Organismos Multilaterales en Colombia | Interpreta el papel que cumplen los organismos internacionales como formas de alianza y organización entre los Estados y que responden a los intereses entre los países |

EXPLICACION:

Queridos estudiantes, Ruego a Dios y a la Virgen por que se encuentre bien de salud junto a sus familias para que sigamos adelante.

La presente guía de trabajo correspondiente al área de Ciencias Sociales deberá desarrollar leyendo comprensivamente el paso a paso, continuaremos indagando sobre los organismos multilaterales, en esta ocasión desde la participación de Colombia en los mismos. La presente guía deberá realizarse entre el 27 de abril y 4 de mayo del presente año.

ASESORIA:

“Si tiene alguna duda o no entiende algo sobre esta guía, comuníquese con el número que aparece en la parte de arriba”.

1. Exploración de Saberes Previos:

Recuerda y nombra algunas entidades gubernamentales de Colombia que hacen presencia en el exterior y nombra organizaciones extranjeras que hacen presencia en Colombia. Escríbelo en tu cuaderno de Sociales

2. Explicación y presentación del Tema y/o Saber

Colombia ha fortalecido su presencia en organismos multilaterales.

Colombia ha logrado fortalecer su presencia en las instancias de decisión de organismos multilaterales estratégicos para la política exterior del país, indicó el ministro de Relaciones Exteriores, Fernando Araújo Perdomo.

Durante su intervención en el Consejo de Ministros Público, el canciller manifestó que “Colombia asumirá la presidencia de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de las Drogas en noviembre de este año, y será sede de la próxima Asamblea General de la OEA en junio de 2008”, dijo.

Al mismo tiempo obtuvo posiciones en órganos ejecutivos como la Junta Ejecutiva del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo.

Araújo Perdomo hizo un balance de los logros alcanzados por su cartera durante el último año, de los cuales se destacan:

Se han fortalecido las relaciones políticas y económicas con 6 países de América (Estados Unidos, Canadá, Chile, Honduras, Guatemala, y El Salvador), y con cuatro países de la Asociación Europea del Comercio Justo, (Noruega, Liechtenstein, Suiza y Islandia).

Se preparó y presentó la defensa de Colombia en el caso de la demanda de Nicaragua ante la Corte Internacional de Justicia donde se reafirmó, amplió y profundizó el argumento de que la Corte, carece de competencia para conocer los asuntos planteados por Nicaragua en su demanda.

Se consiguieron la extensión de las preferencias arancelarias del ATPDEA hasta febrero de 2008, y la continuación del apoyo de los Estados Unidos en la consolidación del Plan Colombia.

Colombia cuenta hoy con alrededor de 255 millones de dólares de cooperación multilateral proveniente del Sistema de Naciones Unidas para el período 2008 – 2012 como resultado de su participación en el proceso de construcción conjunta del Marco de Asistencia de las Naciones Unidas para el Desarrollo (UNDAF), para el mismo período.

Con las ferias inmobiliarias realizadas en el exterior, se han negociado más de 58 millones de dólares en inversión para viviendas en Colombia.

Se capacitaron 29 misiones diplomáticas de Colombia en el exterior con el Plan Comunidades, el cual busca fortalecer las capacidades de los embajadores y cónsules en temas relacionados con la migración y atención a las comunidades residentes en el exterior.

Tomado de la revista Dinero, publicación de 18-9-2007

Colombia tuvo importante participación, en 2017, en escenarios multilaterales gracias a la gestión de la Dirección de Asuntos Políticos Multilaterales de Cancillería

Bogotá (ene. 3/18). El Ministerio de Relaciones Exteriores a través de la Dirección de Asuntos Políticos Multilaterales, tuvo durante 2017 una importante participación en escenarios en los que, a la vez, promovió importantes candidaturas de expertos colombianos y alcanzó importantes logros en materia de desarme y no proliferación, trata de personas y seguridad digital, entre otros.

Activa participación de Colombia en el Segmento de Alto Nivel de la 72ª Asamblea General de Naciones Unidas, en septiembre de 2017

En septiembre, en la ciudad de Nueva York, tuvo lugar el Segmento de Alto Nivel del 72º Período de Sesiones de la Asamblea General de Naciones Unidas. En esta oportunidad contó con la participación del Presidente de la República, la Canciller, la Ministra de Comercio, Industria y Turismo, el Ministro de Justicia, el Director del Departamento Nacional de Planeación y los Viceministros de Relaciones Exteriores, entre otros altos funcionarios.

En el marco del encuentro, se celebraron reuniones de mecanismos regionales tales como Celac y Alianza del Pacífico. Así mismo, se atendieron diversos eventos paralelos y se sostuvieron múltiples encuentros bilaterales, como reuniones de Alto Nivel con relevantes líderes internacionales, incluyendo el Secretario General de las Naciones Unidas.

Finalmente, se suscribió un acuerdo cultural con el Líbano, además, exención de visado para titulares de pasaportes diplomáticos con Camboya y un Memorando de Entendimiento de Consultas Políticas con Myanmar.

El Presidente de la República, Juan Manuel Santos, en su último discurso ante la Organización, agradeció el apoyo de las Naciones Unidas al proceso de paz, incluyendo la verificación del cese al fuego con el ELN, deploró los ensayos nucleares por parte de la República Democrática Popular de Corea y expresó su preocupación por la situación de Venezuela. Igualmente, hizo referencia al problema mundial de las drogas y al cambio climático.

Colombia impulsó, durante 2017, importantes candidaturas en diversos organismos multilaterales

En 2017, Colombia impulsó y gestionó exitosamente varias candidaturas ante importantes organismos multilaterales, ya sea a nivel de país o para expertos nacionales en diversas áreas. Algunas de ellas fueron:

- Candidatura de Colombia a la Comisión de Estupefacientes, periodo 2018-2021.
- Candidatura de Colombia a la Comisión para la Prevención del Delito y Justicia Penal, periodo 2018-2020.
- Candidatura de Colombia a la Junta Ejecutiva del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia -UNICEF- periodo 2018-2020.
- Candidatura del experto colombiano Luis Ernesto Vargas Silva a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos -CIDH- periodo 2017-2019.

Tomado de la página web de la Cancillería de Colombia

3. Taller de aplicación del Saber

Basándote en las lecturas de los artículos anteriores, elabora en tu cuaderno un cuadro comparando los logros alcanzados por Colombia en su participación multilateral en los años: 2007 / 2017

4. Actividades de Cierre.

Resuelve los interrogantes en tu cuaderno

- a. Elige el que a tu juicio fue el mayor logro alcanzado por Colombia en las relaciones multilaterales en el 2007 y en el 2017, justifica tu respuesta
- b. Elabora un escrito analizando logros alcanzados por Colombia en sus relaciones multilaterales y el efecto de ello en la sociedad colombiana.

Amplia tus conocimientos observando el video.

<https://www.youtube.com/watch?v=obMohJZEils>